

Das untere Ende des Stieles aber ist verdickt und sieht fast so aus wie ein Pferdehuf.

Jetzt ist der Winter da. Die Äste sind mit Schnee belastet. Aber in den dicken Knospen schlummern, verborgen und durch klebrige Schuppen gegen die Kälte wohl geschützt, zarte Blätter, ja sogar schon Blüten. 5

Kommt endlich der Frühling wieder mit seinem hellen, warmen Sonnenschein, so schwellen die Knospen mächtig an. Und wenn wir nach einem warmen Regen eines Morgens in den Garten kommen, so sehen wir überrascht die Kastanie grünen. Die zarten Blätter sind aus der geöffneten Knospe hervorgetreten. Sie hängen zwar noch 10 schlaff herab, aber nach wenigen Wochen sind sie groß und stark geworden und breiten sich fröhlich aus. Nun feiert die Kastanie auch ihr Maifest. Alle Zweige schmücken sich mit weißen Blütensträußen. Kerzengerade sind sie aufgerichtet, wie die Lichter am Weihnachtsbaum. Mit fröhlichem Gesumme sammeln die Bienen süßen 15 Honig in den Blüten. Doch bald welken diese. Unzählige weiße Blättchen, alle rot getüpfelt, wirbeln wie Schnee bei jedem Windstoße herab. Die Frucht muß nun allmählich reifen. Das Laub wird nach und nach dunkler, düsterer. Schon zeigen sich einzelne welke Blätter, bis der Herbst endlich da ist und mit ihm wieder reife Früchte 20 kommen.

Johann Georg Schulze.

123. Der Hase.

1.

Bist du schon einmal am Spätabend den Weg zwischen dem Felde und dem Waldrande entlang gegangen? Vor alten Zeiten würde ein solcher Spaziergang freilich ein Unternehmen auf Tod und Leben gewesen sein; denn abends kamen die Wölfe aus dem Dickicht* hervor und streiften ins Feld, Wildlagern und Bären gingen auf Beute aus, 5 Auerochsen* und Wildschweine traten ins Freie, und Hirsche und Gientiere* hielten auf dem grünen Plane* ihre Zweikämpfe. Alle diese gewaltigen Helden hat der Jäger bekämpft und sie trotz ihrer gefährlichen Waffen, der scharfen Zähne, der spitzen Krallen und der großen Hörner, besiegt und fast ganz ausgerottet*. Nur einer jener Urbewohner des 10 Landes hat das Feld trotz tausendfacher Verfolgung und trotz aller Not behauptet. Es ist Lampe*, der Hase, dieser furchtjame, schüchterne Geselle! Wenn du am stillen Abend an den Feldern entlang gehst, so wirfst du den scheuen Burschen aus seinem Versteck hervorkommen